

NOTICE

sur

LES JETONS DE PLOMB

DES ARCHEVÊQUES DE LYON

Le musée de Lyon et les riches collections de MM. Derriaz et Vaganay, de cette même ville, renferment une série de pièces de plomb inédites, qui nous ont paru intéressantes, et dont nous allons donner la description et proposer le classement.

Ces plombs, dont le diamètre varie entre 16 et 25 millimètres, portent presque tous au droit l'image de saint Pothin, premier évêque de Lyon et patron du diocèse, et, au revers, les armes et quelquefois le nom des prélats qui, depuis le milieu du ^{xiii}e siècle jusqu'au commencement du ^{xv}e, occupèrent le premier siège des Gaules.

Nos pièces avaient échappé, jusqu'à ce jour, aux investigations des savants qui se sont occupés avec tant de succès de l'attribution des méreaux et des jetons du moyen âge, et nous avons été heureux de découvrir cette série, qui ne comprend pas moins de vingt-sept pièces inédites, aux armes de quatorze des seize archevêques de Lyon de 1246 à 1415.

Nous ne connaissons, dans la numismatique du moyen âge, aucune série de jetons analogue à la nôtre. Les me-